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Par Olivier Delhoumeau  

Mérignac 

Au chevet du quartier  

Les élus ont détaillé le programme des travaux de nettoyage des fossés et la requalification de 

l'avenue Jean-Monnet. Les riverains restent sur le qui-vive.  

 

Élus et représentants du conseil de quartier ont pu s'exprimer dans une ambiance moins hostile que 

d'habitude. Pour autant, l'urbanisation croissante du secteur commence à inquiéter. Ph. O.D.  

Accueillis dans une chaude ambiance il y a un an, les élus de Mérignac ne pouvaient se permettre 

d'arriver les mains vides jeudi soir à Beutre. Ils le savaient. Les bonnes nouvelles glissées dans l'ordre 

du jour ont idéalement joué leur rôle de pare-feu.  

Lors de la précédente séance plénière, le problème de l'assainissement avait enflammé les cordes 

vocales de certains riverains. Gérard Chausset, adjoint au maire et vice-président de la CUB, et Aline 

Villaume-Lé, ingénieur spécialisée dans les espaces publics, ont livré les résultats d'une étude 

hydraulique du réseau d'assainissement pluvial du quartier.  

Pourquoi cette étude ? Parce qu'il existe de nombreux problèmes d'écoulement dans ce secteur. Le 

diagnostic du bassin-versant concerné s'est déroulé de mars à avril 2011. Pas simple. Car la 

responsabilité des fossés qui bordent routes et terrains est partagée entre la Ville de Mérignac (2,5 

km), le Conseil général (2,7 km), la CUB (6,3 km) et les propriétaires privés (4 km). L'étude de terrain 

a mis en évidence de nombreux points noirs : problèmes d'entretien, obstructions et remblaiement, 

dimensionnement insuffisant de buses, pentes faibles voire contre-pentes, rejets des eaux usées. 

Voilà pour l'état des lieux. Prochainement, des géomètres effectueront des levers topographiques 

qui conduiront à une série de travaux. Probablement à l'automne 2012. La remise en état des divers 

fossés est évaluée à 635 000 euros.  



À ces travaux pourrait s'ajouter, en deuxième tranche, la création d'un bassin de rétention. « La CUB 

et la Ville de Mérignac se sont engagées à prendre en charge leur financement », a souligné le 

premier adjoint Bernard Le Roux. « Sous réserve que les particuliers donnent préalablement leur 

accord, a ajouté Gérard Chausset. Dans le cas contraire, une procédure de travaux d'office à la 

charge des propriétaires sera lancée. C'est dire notre détermination sur ce point. »  

Autre sujet abordé : la requalification de l'avenue Jean-Monnet. « Vous l'attendiez depuis quinze ans, 

on y est », s'est exclamé Bernard Le Roux. Jean-Jacques Sorbier, technicien à la CUB, a détaillé le 

programme des travaux prévus sur cette artère de deux kilomètres. Le chantier se fera en trois 

tranches. La première, du rond-point à l'allée Bolland, a démarré le 4 avril. « Si tout va bien, on 

l'achèvera le 23 décembre, juste avant les fêtes de Noël. » Le deuxième tronçon a commencé à la mi-

septembre et devrait durer neuf mois. L'ultime phase suivra en mai 2012. Cet axe présente une 

emprise moyenne de 12 mètres. Toutefois, la chaussée est volontairement limitée à 6 mètres pour 

réduire la vitesse de circulation. Des plateaux surélevés aux intersections accentueront l'effet 

dissuasif. Les équipements comprennent une piste cyclable à double sens sur un trottoir, ainsi que 

des espaces verts concentrés entre le chemin de la Procession et la rue Pagnol.  

Prioritaire sur la fibre optique  

Tout en accueillant favorablement cet aménagement, des riverains ont déploré l'absence de places 

de stationnement et d'arrêts de bus. D'autres se sont inquiétés de l'augmentation prévisible du trafic 

lié à l'urbanisation croissante du secteur. Gérard Chausset a mis l'accent sur les efforts accomplis en 

matière de desserte par les transports en commun via la ligne 30 du réseau TBC. Toutefois, la densité 

relativement faible du quartier exclut, pour l'heure, la création d'une liane, avec une fréquence de 

passage toutes les dix minutes.  

En outre, les élus ont réaffirmé que Beutre et le centre-ville seraient prioritaires en termes 

d'installation de la fibre optique par Orange France Télécom. Une technologie qui permettra enfin 

aux habitants de disposer d'une connexion Internet rapide. 
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